

COLUMNAS 26 de NOVIEMBRE DE 2019 BUEN DIA

■ Columnas Nacionales

SíntesisInformativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

Unas cuantas palabras... explosivas

Alguien como Rubén Aguilar, el vocero-traductor de Vicente Fox, necesita el presidente Andrés Manuel López Obrador para entender algunas de sus declaraciones.

Durante uno de sus mítines de domingo, esta vez en Tlapa, Guerrero, soltó: "En el caso de los jóvenes de Ayotzinapa y muchos otros casos, *no se puede hablar de crímenes de Estado...*". ¡Chíngale!

Paradojas de la vida (y de la muerte): en vísperas de este martes, cuando se cumple otro mes del *levantamiento* y asesinato de los muchachos, mientras el Presidente decía eso, una veintena de padres de *Los 43* y decenas de estudiantes de la normal rural de Ayotzinapa tenían tomada una caseta de peaje en la Autopista del Sol, intentando explicar a los conductores la exigencia de que el gobierno federal averigüe lo que pueda ordeñarse a los teléfonos celulares recuperados en la administración peñanietista, investigar a "dos militares" cuya identidad *quizá* los demandantes conozcan, y la línea del trasiego de droga de Iguala a Chicago. Viejas peticiones montadas sobre la aseveración de que la desaparición de los jóvenes fue un "crimen de Estado". Y repartieron volantes recordatorios de más de cinco años de lucha por encontrar a los estudiantes.

¿De dónde sacó López Obrador las palabras que desinflan lo que han estado repitiendo los deudos y las agrupaciones que los apoyan en demanda de una "verdad" que no sea la "histórica" (del ex procurador Jesús Murillo Karam) que conduce al basurero de Cocula? Solo el Presidente lo sabe.

En rigor, la *sub versiva* frase tiene tal trascendencia que merece reproducirse con su contexto: "No hemos dejado de bus car a los jóvenes de Ayotzinapa porque tengo el compromiso de conocer y dar a conocer toda la verdad sobre la desaparición de los jóvenes, y no vamos a escatimar recursos. Todo el gobierno tiene ese compromiso de encontrar a los jóvenes de Ayotzinapa. Y también decirles a *los que tienen información, que participaron en hechos delictivos*, si ellos quieren ayudar, que se sepan las cosas, *el gobierno los va a proteger*. Lo que necesitamos es conocer la verdad siempre. Y cuando no se trata de crímenes de Estado, siempre se llega a la verdad si hay voluntad política de la autoridad; cuando son crímenes de Estado, entonces es muy difícil saber. Pero en el caso de Arnulfo, *en el caso de los jóvenes de Ayotzinapa y muchos otros casos, no se puede hablar de crímenes de Estado*, porque ahora *el representante del Estado mexicano, el comandante supremo de las fuerzas armadas, el presidente de la República, el que les habla, no va a permitir ninguna injusticia, no va a permitir ningún acto autoritario".*

¿No hubo o no habrá crimen de Estado? ¿Y si quienes reclaman tiene razón? ¿Y si Peña Nieto maquinó con el Ejército, los gobiernos de Guerrero, Iguala, las policías municipales y los narcotraficantes desaparecer a *Los 43*?

Para descifrar lo que dice AMLO urge un Rubén Aguilar en las frecuentemente enigmáticas *mañaneras*.

COLUMNA EN PRIVADO DIARIO MILENIO AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Pues que no fue el Estado

Los insultos ante los argumentos son producto de una mente perezosa.

Florestán

La noche del viernes 26 de septiembre de 2014 llegó a Iguala un grupo de estudiantes de primer año de la Escuela Normal Raúl Isidro Burgos, en Ayotzinapa, Guerrero, donde la esposa del alcalde perredista, José Luis Abarca, celebraba su informe como presidenta del DIF municipal.

Los reportes policiacos a Abarca, mientras cenaba tacos, hablaban de una provocación de normalistas para reventarle el evento a la señora.

Esa misma noche, se registraron varios tiroteos con un saldo de seis muertos y más de 20 heridos. En horas siguientes se supo que 57 jóvenes habían desaparecido. Por la mañana 15 salieron de los escondites en los que pasaron la noche, pero de otros 43 nunca más se volvió a saber nada. Y ante la desaparición de los normalistas y el retraso del gobierno federal en atraer el asunto, el caso se le fue de las manos.

Así, la versión más creíble de los dos grupos del crimen organizado que se disputaban la plaza en complicidad con policías de Iguala y Cocula, traslado y desaparición de los 43, quemados en el basurero de Cocula, que concluyó la entonces PGR, fue rechazada por grupos sociales y políticos de izquierda que crearon lo de *FueElEstado*, de lo que hicieron un credo: FueElEstado, repetían en redes y pintas.

Y así pasaron más de cinco años hasta que el viernes pasado, en Tlapa de Comonfort, una comunidad guerrerense asiento de una de las bandas acusadas del crimen, el presidente López Obrador afirmó que la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa no fue un crimen de Estado, por lo que se conocerá toda la verdad.

Esta declaración dejó sin asidera a sus fanáticos que por años corearon FueElEstado, cuando en realidad, como dijo el Presidente el viernes, no fue así, fue un crimen de criminales, algunos de los cuales fueron encarcelados, otros no, y la mayoría liberados, delito que se comprometió a resolver y a sus autores, castigar.

RETALES

- **1. CANDIDATAS.** De la terna enviada por el presidente al Senado para ocupar la vacante 11 de la Corte, lleva ventaja Margarita Ríos-Farjat, jefa del SAT. ¿Qué caso tendría, de no ser, someterla a este desgaste? Un antecesor suyo, en 2012, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena hizo el mismo recorrido;
- **2. OUT.** La Cámara de Diputados guardó la aprobación del dictamen que daría facultad a Hacienda de la extinción de cuentas congeladas sin mayor trámite. Fue la votación que Morena había perdido e iban a reponer tras el receso del pasado día 6;
- **3. DEBACLE.** En Morena no acaban de entender que sin López Obrador son nada; que una cosa es el reconocimiento que tiene su jefe, y otra el que tiene su partido, y que en la despiadada lucha por el poder de grupos, se deshacen entre ellos olvidando que en 2021 hay elecciones. No se vayan a llevar un susto en la Cámara de Diputados.

Nos vemos mañana, pero en privado

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

qUE el consenso es que resultó "muy positiva" la reunión del presidente Andrés Manuel López Obrador con la banquera Ana Patricia Botín, quien expuso que es momento de invertir en México porque hay grandes oportunidades de crecimiento y se comprometió con el mandatario a no cobrar comisiones por las remesas de los mexicanos en Estados Unidos con cuenta en Santander. La española aprovechó la visita y también se reunió con empresarios mexicanos.

QUE a como dio lugar, Ángel Carrizales se impuso en un puesto de primer nivel en la cuarta transformación y pasó de acomodar sillas, recibir invitados y resguardar al presidente AMLO a ser el que tendrá en sus manos la firma que dará pase automático al inicio de todos los proyectos que requieran un visto bueno ambiental. Adiós a los retrasos vistos para la Manifestación de Impacto Ambiental en Santa Lucía y los que vienen para el Tren Maya y el Corredor Transístmico. Porque es honesto, por supuesto.

QUE ayer dirigentes sindicales de viejo cuño se pusieron bravos en el Senado para exigir piso parejo al gobierno federal, durante el foro que encabezó el morenista Napoleón Gómez Urrutia. El cetemista Tereso Medina dijo que la central obrera, priista de toda la vida, está dispuesta a sumarse al "trabajo decente" que impulsa la OIT, pero eso requiere también "gobernantes decentes", y el telefonista Francisco Hernández Juárez pidió que el gobierno convoque a un "laboratorio electoral" donde participen las organizaciones, pues "no se vale querer cambiar el viejo modelo corporativo para instalar uno nuevo". Tal como lo leyó.

Reforma:

El Informe Oppenheimer / ¿Es retrógrado el Gobierno de México? / Andrés Oppenheimer (p.19)

Universal:

Opiniones Encontradas / <u>AMLO</u>: <u>percepción y realidad</u> / Jorge Buendía (p.7)

Universal:

<u>Primer año: el fracaso</u> / Javier Lozano (p.14)

Excélsior:

Arsenal / La apuesta perdida de AMLO /

Francisco Garfias (p.4)

Universal:

En la Mira / La Cuarta podría caer al barranco de la "Economía Moral"

/ Luis Cárdenas (p.2)

Universal:

El INE y su presupuesto /

José Woldenberg (PP-15)

Milenio:

Día con Día / Filias y fobias del presupuesto /

Héctor Aguilar Camín (p.3)

Crónica

El Cristalazo / Ayotzinapa, la exoneración del Estado

/ Rafael Cardona (p.3)

El Heraldo:

Historia de lo Inmediato / Ayotzinapa: fue y es el Estado

/ Álvaro Delgado (p.10)

Universal:

Historias de Reportero / Romero Deschamps experimenta el avión

comercial

/ Carlos Loret de Mola (PP-2)

Financiero:

Estrictamente Personal / Miguel Alemán vació sus cuentas

/ Raymundo Riva Palacio (PP-40)

Financiero:

Uso de Razón / Evo nos va a salir muy caro (y no en dinero)

/ Pablo Hiriart (PP-38)

Reforma: Templo Mayor (p.12)

Universal: <u>Bajo Reserva</u> (p.2)

Universal: Kiosko (p.26)

Excélsior: Frentes Políticos (p.19)

Economista: <u>La Gran Carpa</u> (p.47)

Financiero: Confidencial (p.37)

Crónica: Pepe Grillo (p.3)

24 Horas: ¿Será? (p.2)

La Razón: Rozones (p.2)

Reporte Índigo: Redes de Poder (p.3)

El Sol de México: A la Sombra (p.2)

El Heraldo: <u>Sacapuntas</u> (p.2)

ContraRéplica: Tiraditos (p.2)

■ Columnas **Estatales**

SíntesisInformativa

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

Inercia, mala estrategia de oposición a MORENA rumbo a comicios del 2021 Encuesta perfila 12 Gubernaturas para MORENA, con posible "carro completo" PAN mantendría Querétaro y compite en Nuevo León

PRI perdería hasta Sinaloa con todo y su gobernador puntero en calificaciones Mayoría de MORENA en Legismex pierde de vista malos resultados del fiscal

Se reúne presidenta del DIF con organismos de zona nororiente

Reciben estudiantes de la Anáhuac al alcalde de Huixquilucan

Apuesta Coacalco por verdadera equidad de género

Quienes confían en una caída estrepitosa del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) en los comicios del 2021, por pura inercia, están muy equivocados, al menos así se observa a partir de la encuesta de la empresa «Massive Caller», de acuerdo con la cual se observa que prácticamente podría arrasar en 12 de las 14 Gubernaturas que estarán en juego.

A lo anterior hay que agregar dos elementos: (1) la inoperancia del Revolucionario Institucional (PRI) así como de fuerzas políticas consideradas de pequeña infraestructura y (2) el reducido número de liderazgos políticos en Acción Nacional (PAN) que es el Instituto que aparece como segunda opción de voto en diversas entidades.

Pero el asunto se torna más grave para la oposición de MORENA, tomando en cuenta que si la hegemonía morenista en esas 12 entidades se va fortaleciendo como opción de voto en las elecciones de diputados federales y locales, los primeros se mantendrían disminuidos, mientras que los segundos se llevarán carro completo.

De acuerdo con la encuestadora referida, el albiazul está en condiciones de mantener la Gubernatura de Querétaro, donde actualmente gobiernan con Francisco Domínguez Servién, quien sin embargo no pudo consolidarse como una figura nacional; por otro lado aparecen en posición competitiva en Nuevo León, gobernada por el independiente Jaime Rodríguez Calderón (el bronco).

El PAN aventaja en las preferencias de Querétaro con 36 por ciento, seguido por MORENA con 24.5 por ciento; en tanto que los morenistas tienen el 24.8 por ciento en Nuevo León, donde el priismo trae el 22.5 por ciento. Es esta segunda entidad existe una presencia relevante histórica del blanquiazul. Las 12 entidades donde aventaja con diferencia MORENA son Baja California Sur, Campeche, Chihuahua, Colima, Guerrero, Michoacán, Nayarit, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala y Zacatecas.

En Sinaloa llama la atención que aún cuando el gobernador priista Quirino Ordaz Coppel es el mandatario estatal mejor calificado en las mediciones, en las encuestas rumbo a la elección del 2021, MORENA aventaja las preferencias con 35.2 por ciento, mientras que el PRI cuenta con el 24.3 por ciento, 10 puntos abajo.

Por eso al inicio de este espacio se señala que resulta muy mala apuesta para ciertos partidos políticos apostar a la inercia como estrategia rumbo al 2021, pues pese a los temas de coyuntura, MORENA se perfila a arrasar de nueva cuenta en los comicios más próximos. Habrá que estar atentos.

Atajos

Por la izquierda: La mayoría de MORENA en la LX Legislatura Local tendrían que darse cuenta que el Fiscal General de Justicia mexiquense está rebasado, solo basta voltear la vista a los temas mediáticos para percatarse que no ha tenido la capacidad o voluntad para resolverlos. Sigue pendiente el crimen del periodista asesinado en el sur de la entidad; el caso del llamado "monstruo" de Toluca se complicó porque no tuvo la capacidad de obtener una orden de cateo con mayor celeridad, mientras que el secuestro de un personaje ligado a la farándula y un ciudadano francés también lo rebasó pues la liberación de los mismos se dio gracias a la negociación de la Embajada de Francia en México con los presuntos secuestradores.

Otro asunto tiene que ver con el asesinato del ex alcalde de Valle de Chalco, Francisco Tenorio, los avances de la investigación en torno a los autores intelectual y material, se presentaron por la labor de las dependencias similares de la Ciudad de México, misma que por cierto busca al alcalde sustituto por fraude. Ante este escenario, los jefes del fiscal, los diputados, se mantienen ausentes. Lamentable.

Por la izquierda2: La señora Fernanda Castillo del Mazo, presidenta honoraria del Sistema DIFEM, se reunió con titulares de los Sistemas Municipales DIF de la zona nororiente de la entidad, donde habló sobre las acciones que se han destinado en esta región e invitó a los asistentes a trabajar en unidad y con sensibilidad con los beneficiarios de cada programa y por las familias mexiquenses. En compañía de Miguel Ángel Torres Cabello, Director General del DIFEM, la titular del organismo

asistencial destacó que gracias a la vinculación de acciones entre los organismos estatal y municipales, los servicios de asistencia social se han mejorado y extendido, haciendo que niños, jóvenes, adultos mayores, mujeres y personas con discapacidad encuentren respuesta a sus peticiones a corto plazo.

Por la derecha: El alcalde de Huixquilucan, Enrique Vargas del Villar, conversó con jóvenes de "Sinergia" en la Universidad Anáhuac Norte, a quienes dijo que son el presente de México y llegarán hasta donde se lo propongan, poniendo sus propias metas.

Durante el diálogo abierto con los jóvenes líderes, Vargas del Villar, les dio a conocer el avance que ha tenido el municipio durante su gestión.

Detalló, que actualmente Huixquilucan es el municipio mejor calificado del estado de México y a nivel nacional se encuentra entre los primeros 10, luego de que en el año 2016 recibió un gobierno sin equipamiento ni recursos para brindar servicios públicos.

Por la izquierda3: El alcalde de Coacalco, Darwin Eslava, encabezó la celebración del "Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer", con una campaña de concientización y el llamado a decir NO a la violencia de género.

En un acto en el que estuvieron presentes funcionarios municipales como la secretaria particular, Jessica Vega, el alcalde aseguró que para el gobierno municipal uno de los principales objetivos es alcanzar una auténtica equidad de género, por lo que de manera transversal se trabaja para lograr el objetivo.

En este sentido, Darwin Eslava aseguró que su gobierno busca cambiar el paradigma acerca de que el tema de igualdad de género sólo compete a ciertas áreas, además de que destacó la necesidad de crear políticas públicas que otorguen las mismas oportunidades a hombres y mujeres.

COLUMNA COMENTARIOS AUTOR LUIS NOVELO DIARIO DE MEXICO

Muchos millones

Más de 800 millones de pesos al año que colapsarían las finanzas municipales, quieren los líderes del SUTEyM en Ecatepec, aseguró el alcalde Fernando Vilchis Contreras, quien dijo no estar dispuesto a someterse a las presiones de este sindicato, que amenaza con un paro total de labores. En la explanada municipal, la líder Carmen Flores Ramírez, con rechiflas al alcalde y acusaciones de presiones y maltrato por parte de los directores a los trabajadores suteymistas, aseguró que no bajarán la guardia y si es necesario un paro total de labores lo harán. El gobierno municipal, explicó mediante comunicado de prensa, que más de 855 millones de pesos les costaría otorgar esas prestaciones, porque son casi 100 días de aquinaldo, pago de 49 días de prima vacacional, exención del pago del ISR, además del pago de bonos de puntualidad y asistencia. Pero lo más curioso, es que los del SUTEVM quieren elegir a las empresas proveedoras para la compra de uniformes, equipo de trabajo y juquetes que el gobierno les otorga como prestaciones, lo cual viola la Ley de Adquisiciones del Estado de México y en honor a la verdad huele a "cochupo"; también piden el pago de festejos, peregrinaciones y excursiones...Y es que estas exigencias por parte del SUTEyM se replican en todos los municipios mexiquenses. Es cierto que hay muchos trabajadores respetables, cumplidos y que hacen las cosas muy bien, pero hay otros que pierden el tiempo y bajo al amparo de "soy sindicalizado" son intocables y se vuelven un lastre para las administraciones municipales, que, por desgracia, la mayoría de las veces ceden a sus chantajes. Diario de México trató de buscar la versión de la líder municipal María del Carmen Flores y del líder estatal Herminio Cahue, pero ambos evadieron dar respuesta a estas acusaciones de la danza de los 850 millones que exigen en Ecatepec...En Tlalnepantla se prepara ya la "Feria de la Lectura 2019", que a decir del alcalde Raciel Pérez Cruz, intenta fomentar la lectura, para contribuir a una mejor socieda

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

QUE con profundo pesar se recibe la noticia del deceso, a los 81 años, del Doctor en DerechoJosé Núñez Castañeda, distinguido jurista, académico y ex presidente del Instituto Electoral del Estado de México en una época ciertamente turbulenta que sorteó, como todos los retos de su vida, con gran dignidad. Recientemente se había unido al equipo de columnistas de este diario, en cuyas páginas hoy, Bernardo Barranco, uno de sus amigos más cercanos, hace una colaboración especial como sentido homenaje.

QUE el director de Seguridad Pública de Toluca, Roberto Valdés, señaló que han frustrado robos de camionetas 4x4 y que algún detenido refirió que tenía que entregarla en la parte sur del Nevado de Toluca, en los límites con Temascaltepec. Y esto solo viene a confirmar algo que en el sur mexiquense es un secreto a voces: muchos robos de vehículos son precisamente bajo pedido hacia aquella zona

Algunos enterados explican que, además de las todoterreno para moverse en la sierra, son muy solicitadas las pick up de grandes dimensiones, robadas en la zona urbana por pequeños grupos que ya conocen el nicho de mercado, y que les reditúan un promedio de 30 mil pesos. Después de ser usadas para "bajar" la cosecha de cultivos no precisamente lícitos, y para deshacerse de la papa caliente que representan, las unidades son desbarrancadas en algunos parajes que se han convertido en verdaderos cementerios de chatarra

QUEtras la crisis que representó los secuestrados en el Xinantécatl, resultarán muy afectados los comerciantes de la región que viven del turismo. Y es que la inseguridad aunada a la tala inmoderada en toda esa región, está generando una muy mala imagen que requerirá una estrategia especial para que no dejen de llegar los visitantes, que representan una derrama económica importante. Lo malo es que los delincuentes parecen estar metidos también en ambos "negocios", el de las camionetas y el de la madera.

QUE sin cortapisas el rector de la UAEM, Alfredo Barrera Baca, envió ayer un ultimátum a estudiantes, profesores y administrativos que atenten en contra de alguna integrante de la comunidad universitaria. Su postura no tiene precedentes y destaca que la institución ha iniciado 60 procedimientos, de los cuales se han resuelto 33, con 30 sanciones, entre ellas 10 destituciones y una expulsión



Company Name www.panedomex.org





